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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
“INAUGURACIÓN FERIA GANADERA DE SONSONATE” 
26 ENERO DE 2008 
 
 
CUANDO YO ERA CANDIDATO NOS REUNIMOS EN LA HACIENDA CARRETERA A ACAJUTLA, 
Y CONVERSÁBAMOS DE LAS COSAS QUE HABIA QUE CAMBIAR EN EL PAÍS, QUE HEMOS 
CAMBIADO MUCHAS COSAS EN EL PAÍS. HEMOS CAMBIADO LA VISIÓN QUE TENEMOS 
SOBRE EL AGRO. HEMOS VISTO EL INTERÉS  QUE LAS INSTITUCIONES ESTATALES DEL 
MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA, HEMOS VISTO COMO LOS BANCOS DEL 
ESTADO, EL BANCO HIPOTECARIO Y EL BANCO DE FOMENTO, QUE VAMOS A TENER UN 
REAJUSTE CON LOS BANCOS, MUY FUERTE. VAMOS A DARLE UN IMPULSO  MUY GRANDE, 
PORQUE NECESITAMOS UNA BANCA DE DESARROLLO, QUE DESENTRAMPE, SI LOS 
PEQUEÑOS, SI LOS AGRICULTORES NO TIENEN ACCESO, PUES HOMBRE, LO VAN A TENER 
EN LOS BANCOS DEL ESTADO, PORQUE PARA ESTO ESTA EL ESTADO, PARA AYUDAR. Y LA 
BANCA PRIVADA, PUES YA HARÁ LA COMPETENCIA O SE VA IR ADAPTANDO, PERO DE LO 
QUE SE TRATA ES, QUE LOS BANCOS DEL ESTADO POTENCIEN LA CAPACIDAD 
PRODUCTIVA, EN UN SECTOR IMPORTANTE, COMO ES EL SECTOR AGROPECUARIO.  
 
VENIR A SONSONATE, EN ESTA FECHA. YA VIMOS A ROBERTO, TRABAJANDO DURO AQUÍ 
EN SONSONATE. ESTE ES UN GRAN ALCALDE, ES UN GRAN LÍDER ROBERTO YA LO VIMOS 
AHI ENCARAMADO EN EL TRENSITO SALUDANDO A TODA LA GENTE DE SONSONATE Y 
QUIERO DECIRLES A USTEDES, QUE SON SONSONATE ES UNO DE LOS SECTORES MAS 
BENEFICIADOS, DE LAS POLÍTICAS DEL GOBIERNO, EN TODO EL PAÍS. ESTA SEMANA HE 
TENIDO LA OCASIÓN DE VOLAR  AL AMATILLO, PARA PONER YA LA PRIMERA PIEDRA DEL 
NUEVO PUENTE DEL AMATILLO. TUVE LA OCASIÓN DE LANZAR YA, LOS PRIMEROS 8 
MILLONES DE DÓLARES DE LA CUENTA DEL MILENIO, AYER EN CHALATENANGO, UNA 
INVERSIÓN MUY GRANDE DE 461 MILLONES EN TODO EL NORTE DEL PAÍS Y AHORA 
TENGO LA OCASIÓN DE ESTAR AQUÍ EN SONSONATE. 
 
YO ESPERO VENIR, TENGO UN VIAJE LA PRÓXIMA SEMANA, EL DÍA 2, QUE ES EL DÍA DE LA 
VIRGENCITA DE CANDELARIA, Y ESTAMOS VIENDO COMO MOVEMOS TODA LA AGENDA, 
PORQUE ES UNA AGENDA INTERNACIONAL, PRECISAMENTE PARA ACOMPAÑAR A 
SONSONATE, DE NUEVO, EN ESTA ACTIVIDAD PATRONAL, EN HONOR A LA VIRGENCITA DE 
CANDELARIA. APROVECHO PARA SALUDAR A LOS SONSONATECOS, LES DESEO LO MEJOR 
EN SUS FIESTAS.  
 
YO QUIERO ESTA TARDE, AGRADECER AL COMITÉ ORGANIZADOR, POR HABERME 
CONFERIDO EL HONOR DE DESIGNAR ESTE MAGNO EVENTO, CON EL NOMBRE DE ESTE 
SERVIDOR. 
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YO LES QUIERO DECIR A TODOS USTEDES, QUE NO ME TIENEN QUE DAR LAS GRACIAS 
POR NADA, PORQUE MI OBLIGACIÓN COMO PRESIDENTE, ES CUMPLIR LO QUE YO 
PROMETÍ.  
 
YO DIJE QUE ESTE IBA A SER EL QUINQUENIO DEL AGRO, Y ESTOY SEGURO, QUE AL FINAL 
DE ESTE QUINQUENIO, EL MINISTRO DE SALAVERRIA, EL VICEMINISTRO, LA COMISIONADA, 
QUE HOY NO NOS HA ACOMPAÑADO PORQUE TIENE UNA EMERGENCIA FAMILIAR, 
SEGURAMENTE VAN A REPORTAR CIFRAS, COMO YA LAS HEMOS REPORTADO, 
HISTÓRICAS. 
 
EL AGRO ESTA EN EL LUGAR QUE SE MERECE, UNA VEZ MAS. LE HEMOS OTORGADO LOS 
RECURSOS NECESARIOS AL MINISTERIO. LOS RECURSOS, QUE PUEDE NUESTRO 
GOBIERNO.  
 
EN CUATRO AÑOS DE GOBIERNO QUE VAMOS A CUMPLIR, HEMOS OBTENIDO UN 
CRECIMIENTO ACUMULADO DEL 25 POR CIENTO, FÍJENSE BIEN, 25 POR CIENTO 
ACUMULADO,  CRECIMIENTO QUE DESDE HACE MUCHOS AÑOS NO VEÍAMOS,  LO CUAL ES 
UN TRABAJO ESFORZADO Y QUE REFLEJA EL ESFUERZO DE LAS AUTORIDADES DEL MAG, 
Y TAMBIÉN DEL SECTOR PRODUCTIVO, PORQUE AL FINAL DE CUENTAS, EL GOBIERNO ES 
UN FACILITADOR. LOS GOBIERNOS NO VAMOS A SUSTITUIR AL SECTOR PRIVADO, ESE NO 
ES EL OBJETIVO, ESTE ES UN PAÍS DE LIBRE MERCADO. VAMOS A SER UN FACILITADOR, 
PARA QUE LA EMPRESA PRIVADA, CON SU CAPACIDAD, SU INGENIO, Y SU LIBERTAD 
INDIVIDUAL, SU LIBERTAD EMPRESARIAL, PUEDA GENERAR EL EMPLEO, Y ESO ES LO QUE 
ESTAMOS HACIENDO. PERO ESO SI, EL GOBIERNO TIENE QUE CONSTITUIRSE EN UN 
FACILITADOR E INCENTIVADOR. 
 
AL INICIO DEL GOBIERNO, TUVIMOS, ESPECIALMENTE EL MINISTRO DE SALAVERRIA, LA 
ACERTADA VISIÓN DE CREAR UNA POLÍTICA AGROPECUARIA Y AGROINDUSTRIAL, QUE 
GARANTIZA LA SEGURIDAD ALIMENTARIA Y LA GENERACIÓN DE MÁS Y MEJORES 
EMPLEOS. 
 
YO ESTOY EN  CAPACIDAD ESTE DÍA, DE DECIRLE A SONSONATE Y AL PÍAS COMPLETO, 
QUE EL AGRO HA GENERADO MILES DE EMPLEOS A NIVEL NACIONAL. ESTAMOS 
CORTANDO EL CAFÉ;  ESTAMOS CORTANDO LA CAÑA; ESTAMOS TRABAJANDO EN EL 
ÁREA GANADERA. AQUÍ HACE FALTA MUCHO POR HACER, TENEMOS QUE VENDER CARNE, 
COMO LO HACÍAMOS ANTES EN EL SALVADOR, NO SOLO IMPORTAR. ASÍ COMO 
DECIDIMOS SEMBRAR VERDURAS, HORTALIZAS. ¿CUÁNTOS MILLONES HEMOS 
AHORRADO? 20 MILLONES, ESTAMOS IMPORTANDO MENOS. ESOS 20 MILLONES ESTÁN 
QUEDANDO AQUÍ, EN MANOS DE NUESTROS AGRICULTORES. Y ESO ES POSIBLE, 
TRAÍAMOS 60 MILLONES DE GUATEMALA, DE HORTALIZAS. Y TODO ESTO QUE NECESITA 
EL PUEBLO SALVADOREÑO, LO PODEMOS SEMBRAR AQUÍ, Y ES UNA DOBLE GANANCIA, 
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ES PRODUCTO DE TIERRA FÉRTIL, DE TIERRA SALVADOREÑA; PERO ADEMÁS 
GENERAMOS EMPLEO.  
 
ADEMÁS DE  ESO, QUIERO DECIRLES QUE HEMOS CANALIZADO OPORTUNAMENTE, 
APOYOS A SECTORES PRODUCTIVOS, FACILITANDO TECNOLOGÍA, CRÉDITO, 
INFRAESTRUCTURA PRODUCTIVA, SEGURIDAD JURÍDICA, ASISTENCIA TÉCNICA, 
CAPACITACIÓN. 
 
 SIN EMBARGO, EL MUNDO ESTÁ CAMBIANDO Y HAY QUE CONTINUAR MEJORANDO LAS 
COSAS EN EL AGRO, PARA POTENCIAR LA PRODUCCIÓN DE ALIMENTOS, QUE NECESITA 
NUESTRA POBLACIÓN. 
 
EN ESTE ORDEN DE IDEAS, QUERIDOS AMIGOS, LA GANADERÍA HA SIDO UNA DE LAS 
APUESTAS, CON UN DINAMISMO IMPORTANTE EN EL AGRO, HEMOS EXPERIMENTADO UNA 
TASA DE CRECIMIENTO EL AÑO PASADO, DEL 8 POR CIENTO, CONVIRTIÉNDOLA EN LA  
PRINCIPAL GENERADOR DE EMPLEO, CON MÁS DE 160 MIL EMPLEOS DIRECTOS Y 800 MIL 
EMPLEOS INDIRECTOS. 
 
POR TAL RAZÓN, COMO GOBIERNO, A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA, 
ESTAMOS  APOYANDO A LA GANADERÍA, EN SIETE ÁREAS DE ACCIÓN, QUE INCLUYEN EL 
EQUIPAMIENTO Y MODERNIZACIÓN DE LAS GANADERÍAS; INVIRTIENDO MÁS DE 500 MIL 
DÓLARES, PARA LA CONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO DE DOS PLANTAS, EN EL 
DEPARTAMENTO DE CABAÑAS; FORTALECIENDO LA CADENA DE PRODUCCIÓN DE 
LÁCTEOS; DÁNDOLE SOPORTE FINANCIERO A LA GANADERÍA. Y EN ESTE PUNTO NO HE 
MENCIONADO, QUE SOLO PARA EL AÑO PASADO, FACILITAMOS POR MEDIO DE LA BANCA 
ESTATAL, MÁS DE 22 MILLONES DE DÓLARES, EN CRÉDITO, LO CUAL REPRESENTA UN 
INCREMENTO DEL 17 POR CIENTO, CON RESPECTO AL AÑO ANTERIOR. 
 
ADICIONALMENTE, CONTINUAMOS DANDO CERTIDUMBRE A LAS INVERSIONES EN 
GANADERÍA, ORDENANDO EL MERCADO, PARA EVITAR LA COMPETENCIA DESLEAL Y EL 
INGRESO DE PRODUCTOS  NO APTOS PARA EL CONSUMO.  
 
ESTAMOS TRABAJANDO PARA BRINDAR SEGURIDAD A LA GANADERÍA, DANDO DUROS 
GOLPES Y CAPTURANDO A BANDAS DE DELINCUENTES CUATREROS, ADEMÁS DE QUE 
EJECUTAMOS UN PROGRAMA SANITARIO DE CONTROL Y ERRADICACIÓN DE LA 
TUBERCULOSIS Y BRUCELOSIS BOVINA. 
 
ANTES DE FINALIZAR, QUISIERA HACER DOS IMPORTANTES ANUNCIOS, QUE 
SEGURAMENTE POTENCIARAN EL DESARROLLO DEL AGRO, PARA EL PRESENTE AÑO. 
 
COMO PARTE DE NUESTRO APOYO A LAS FAMILIAS TRABAJADORAS, ESTAMOS HACIENDO 
UNA FUERTE INVERSIÓN EN RECURSOS, PARA DUPLICAR EL PROGRAMA DE SEMILLA 
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MEJORADA Y DE FERTILIZANTES, LO QUE NOS PERMITIRÁ ATENDER ALREDEDOR DE 390 
MIL MANZANAS DE MAÍZ, FRÍJOL, SORGO, ARROZ Y PASTO, BENEFICIANDO A MÁS DE 400 
MIL PRODUCTORES.  
 
ADEMÁS QUIERO INVITARLOS, PARA QUE SE SUMEN A LA AGROEXPO 2008, QUE 
REALIZAREMOS DEL 22 DE FEBRERO AL 02 DE MARZO, EN LAS INSTALACIONES DEL 
CENTRO INTERNACIONAL DE FERIAS Y CONVENCIONES. QUE ES OTRO GRAN LOGRO, QUE 
HOY TENEMOS  ESTE CENTRO INTERNACIONAL DE FERIAS Y CONVENCIONES. APOYEMOS 
ESTE TIPO DE EVENTOS, QUE DESDE YA MARCAN UN IMPORTANTE HITO EN LA HISTORIA 
AGROPECUARIA DEL PAÍS, QUE POR CUARTO AÑO CONSECUTIVO DESPUNTA EN EL 
CRECIMIENTO ECONÓMICO. 
 
CUANDO ME SENTABA CON LOS AGRICULTORES Y HABLÁBAMOS, ME DECÍAN, MIRA TONY, 
ESTE ES EL CAMINO; Y YO SIEMPRE LO TUVE CLARO. LE APOSTAMOS UN POCO AL 
ALGODÓN, PERO COMPETIMOS. CON EL ALGODÓN, NO PUDO DESPUNTAR EL ALGODÓN. 
SIN EMBARGO, LE APOSTAMOS A GRANDES PROYECTOS DE APOYO. 
 
LO QUE NECESITA EL SECTOR PRIVADO, SON INCENTIVOS Y APOYO DE PARTE DEL 
GOBIERNO, Y ESO SE HACE. ASÍ COMO LO ESTOY HACIENDO CON “ALIANZA POR LA 
FAMILIA”, QUE LE ESTAMOS DEVOLVIENDO EN  EFECTIVO, PLATA A LOS SALVADOREÑOS, 
Y ESO NADIE SE DEBE ASUSTAR. EN LOS ESTADOS UNIDOS, EL PRESIDENTE BUSH, ESTA 
DEVOLVIENDO 140 MIL MILLONES DE DÓLARES, CON CHEQUES QUE VAN DE 600, HASTA 
1200 DÓLARES, PARA INCENTIVAR EL CONSUMO DE LOS NORTEAMERICANOS, Y ESO NO 
ES NINGUNA VIOLACIÓN A  LAS REGLAS DEL MERCADO. ESO ES O INTERVENIMOS  O SE 
NOS CAE LA ECONOMÍA. ESO ES LO QUE ESTAMOS HACIENDO AQUÍ, BÁSICAMENTE COMO 
GOBIERNO, CON LA “ALIANZA POR LA FAMILIA”; CON LA AYUDA PARA LOS BACHILLERES, 
QUE NO VAN A PAGAR, SE LE QUITA ENTRE 160 Y 300 DÓLARES EN GASTOS; ESO ES LO 
QUE ESTAMOS HACIENDO CON LA RENTA, QUE VAN A PODER DESCONTARSE MAS EN 
RENTA. ESAS SON LAS MEDIDAS QUE HACE UN GOBIERNO, QUE TIENE REGLAS CLARAS Y 
UN GOBIERNO QUE ES RESPONSABLE CON SU GENTE. 
 
 
CON ESTAS PALABRAS, YO QUISIERA DAR POR  INAUGURADA ESTA  FERIA GANADERA DE 
SONSONATE, Y MANIFESTARLES MI AGRADECIMIENTO PERSONAL, POR HABERLE PUESTO 
“ELÍAS ANTONIO SACA”, A ESTA FERIA. PERO MAS IMPORTANTE QUE ELLO, ESTE ES UN 
RECONOCIMIENTO, NO PARA ELÍAS ANTONIO SACA. ESTE ES UN RECONOCIMIENTO PARA 
UN GOBIERNO Y SECTOR PRODUCTIVO AGROPECUARIO, QUE NOS HEMOS PUESTO LAS 
PILAS Y QUE TENEMOS QUE SEGUIR TRABAJANDO. 
 
YO NO TENGO NINGUNA DUDA, EL PRÓXIMO PRESIDENTE DE NUESTRO PAÍS, SE VA A 
IDENTIFICAR PLENAMENTE CON EL AGRO, PORQUE ESTE ES EL CAMINO. UN PAÍS QUE NO 
PRODUCE LO QUE COME, ES UN PAÍS QUE TIENE MUY POCO FUTURO. ESTAMOS 
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MEJORANDO  EL FRÍJOL, VAMOS A TENER BUENA COSECHA CON LA SEMILLA MEJORADA, 
YA HABLAMOS Y YA ESTAMOS IMPORTANDO MENOS FRIJOLES Y MAÍZ, Y ESO SE HA 
HECHO GRACIAS A UNA PROYECCIÓN CLARA, QUE SIEMPRE TUVIMOS CON EL AGRO. 
ESTA ES UNA DE MIS GRANDES APUESTAS, AL IGUAL QUE EL TURISMO, EL LIBRE 
COMERCIO, LA APERTURA, Y NO NOS HEMOS EQUIVOCADO. NI USTEDES, NI EL 
GOBIERNO, NOS HEMOS EQUIVOCADO. OJALA QUE VENDAMOS CARNE DESPUÉS, CASI LO 
IMPORTAMOS. ¿CUANTO IMPORTAMOS DE NICARAGUA, EN CARNE? 30 POR CIENTO DE LO 
QUE CONSUMIMOS. DEBERÍAMOS DE PRODUCIR MAS, TENER BUENA CARNE. 
 
LES AGRADEZCO MUCHO, QUE DIOS LOS BENDIGA Y GRACIAS POR RECIBIRME AQUÍ, EN 
SONSONATE. 


